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场馆就绪 搭建舞台

从高处眺望成都大运会主场馆——
东安湖体育公园主体育场，宛如一只圆
形飞碟降落在碧波荡漾的水边。体育场
顶部，1.2 万块彩釉玻璃拼成“太阳神
鸟”图案，将巴蜀文化元素嵌入科技感
十足的体育场中。

受疫情影响，成都大运会两次延
期，但场馆建设等各项筹备工作始终有
条不紊。自 2018 年成功申办大运会以
来，成都新建13个大型场馆、升级改造
36个已有大型场馆，在2021年4月便全
部建设完工并投入使用。从古韵今风、山
水绘卷的东安湖体育公园，到宏伟现代、
色彩斑斓的凤凰山体育公园……一系列
场馆群为大运会的举办筑牢了基础，也
为成都的体育热情和活力提供了舞台。

由于赛事规模大、参赛人数多，两
年一届的世界大学生运动会素有“小奥
运会”之称。成都大运会将在今年 7 月
28 日至 8 月 8 日举行，共设田径、游
泳、乒乓球、羽毛球等 18 个大项、269
个小项。由于赛事两次延期，自2019年
那不勒斯大运会以来，各国大学生运动
员已经很久没有参加国际大赛了。

为了避免大学生因为大运会延期而
失去参赛资格，成都大运会特别放宽了
运动员参赛的年龄限制——只要在2021
年之前符合参赛条件的运动员，都可以
报名参赛。

大运会向更多运动员敞开大门，热
情好客的成都也已敞开怀抱。在成都大
学内，占地约80万平方米的大运村为各
国代表团入驻做好了准备。成都大运会
大运村能容纳约 1.1 万人住宿，约 4300
人同时就餐，赛时将为代表团提供住
宿、餐饮、健身等多种服务。

体育为媒 文化为介

在日前举行的成都大运会代表团团
长春季会议上，国际大体联代理主席雷
诺·艾德表示：“从参观的场馆以及了解
到的信息，我们看到成都已经做好了准
备，尽最大的努力欢迎来自世界各地的
运动员。”

成都大运会的吸引力不仅在于赛
事，还源自成都丰富、多元的城市文
化。大运会既是竞技的赛场，更是大学
生传递友谊、交流分享的平台。成都大
运会执委会相关负责人此前表示，执委
会将充分考虑大运会注重文化交流和城
市体验的传统，策划开展符合大学生特
点并体现城市文化特色的系列活动，为
全世界呈现一届精彩、难忘的大学生体
育盛会。

雷诺·艾德表示，成都大运会的筹
备工作获得了各代表团的普遍好评，成
都丰富的城市生活引人入胜，茶社、传
统建筑、大熊猫基地等都将成为参赛者
的难忘体验。

“据我所知，许多代表团正在尝试
获得追加赞助，以组织更多的运动员前
往成都。”他说。

成都大运会惠及运动员，当地民众
也从中受益。据统计，2022年，成都全
市大运场馆对外开放时长 7.63 万小时，
免费或低收费开放509.48万人次，累计举
办各类赛事727项。在大运会筹办的带动
下，当地民众的运动生活有了更大的空
间和更多的获得感。

“大运会场馆和大运村不只在赛时
使用，对整个城市来说是非常重要的一
项 遗 产 ， 我 们 相 信 中 国 人
民、成都人民最终会对成都
这座城市以及此次赛事留下

的遗产感到自豪。”国际大体联秘书长
兼首席执行官艾瑞克·森超表示，在大
运会遗产利用方面，国际大体联将和成
都共建大运会数字博物馆，面向全球青
年学生开放。

4K转播 全球瞩目

一场体育盛会的成功，离不开全球
共赏的立体传播。成都大运会依托龙泉
驿区东安湖畔的东安书院建设了成都大
运会国际广播中心 （IBC），将于 7月 13
日试运营。

IBC 作为大运会主媒体中心的一部
分，与主体育场、火炬塔、游泳馆、体
操馆隔湖相望。作为大运会电视转播的
运行中心、信号枢纽和各持权转播商的
前方总部，国际广播中心赛时将汇集来
自开、闭幕式场馆和各竞赛场馆的转播
信号，并通过光缆、卫星、互联网等渠
道，将实时信息送达全球，并为持权转
播商现场提供全媒体演播室录制、视频
编辑、配音和评论、节目拷贝、节目分
发等主转播服务。

值得一提的是，成都大运会将在世
界大学生运动会历史上首次实现全4K超
高清制作。赛事期间，主转播机构将设
置 270 个机位、24 套制作系统，预计比
赛直播信号制作时长将达到 1170 小时。
海量的高质量信号
制作，将记录更多
的精彩瞬间

和赛场变化，为全球观众带来各自关注
的不同赛事内容。

在近日举行的成都大运会世界转播
商大会上，全球50余家转播商代表齐聚
一堂。在此之前，已有20多家跨国转播
商和海外电视台对成都大运会表达了转
播意愿。

按照国际大赛惯例，成都大运会
的转播将在国际大体联授权体系下完
成，海内外观众可以从各种授权渠道
观看比赛。国际大体联在每个项目上
都为全球观众提供英文的解说评论，
各国观众既可以通过国际大体联官方
直播网站 （FISU.TV） 和客户端观看赛
事直播，也可以通过所在国的转播商
观看赛事直播。

成都大运会倒计时100天

青春盛会 蓉城有约
本报记者 刘 峣

4 月 19 日，第 31 届
世界大学生夏季运动会
迎来倒计时 100 天。今
夏，成都大运会将盛大
开幕，这是继 2001 年北
京大运会、2011 年深圳
大运会之后，中国大陆
第三次举办世界大学生
夏季运动会，也是中国
西部地区首次举办世界
性综合运动会。

青春作伴，友谊为
媒。在大运会倒计时100
天之际，成都已经做好
准备，热情邀约世界青
春力量。

成都大运会倒计时100天主题片

4 月 16 日 ，为 期 3 天 的
2023 年世界泳联跳水世界杯
首站比赛在陕西省西安奥体
中心圆满结束。共有来自 13
个国家和地区的 60 余名选手
参赛，中国队派出 8 名选手参
与 9 个项目的争夺，最终获得
9金2银，位列奖牌榜第一位。

今年的跳水世界杯分为3
站，5月将在加拿大蒙特利尔
举行第二站比赛，前两站成
绩优秀的选手和队伍将有机
会参加8月在德国柏林举行的
超级总决赛。7月游泳世锦赛
前，两站世界杯赛将成为各
国 家 和 地 区 代 表 队 以 赛 练
兵、检验队伍的良好机会。

拒绝原地踏步

女 子 双 人 十 米 台 项 目
上，16 岁的全红婵和 17 岁的
陈芋汐强强联合，动作同步
性犹如“复制粘贴”，从第一
跳起便建立优势，最终以领
先第二名 62.76分的成绩夺得
冠军。

女 子 单 人 十 米 台 项 目
上，全红婵和陈芋汐的优势
在于动作整体难度大、完成
质量高。尤其是 207C （向后
翻腾三周半抱膝）这个动作，
不仅帮助全红婵在东京奥运
会上一鸣惊人，也为陈芋汐蝉
联世锦赛冠军奠定了坚实基
础。这个动作在世界范围内
鲜有选手能够驾驭，因此成为
中国队的“撒手锏”。

近两年，全红婵的 207C
动作发挥并不稳定，也因此
经常负于陈芋汐。不过，全
红婵正通过训练打磨技术。
本次女子十米台预赛，她在
207C 动作上表现出色，7 名
评委中有 5 名给出了 10 分。
千锤百炼之下，全红婵和陈芋汐的技术动作都日臻完美，实
力难分伯仲。中国跳水队领队周继红曾评价二人：“都很好、
都很努力，就在比赛中见分晓。”

本次女子十米台决赛，陈芋汐凭借更稳定的发挥，以
7.70 分的优势击败全红婵夺得冠军，继去年游泳世锦赛、跳
水世界杯柏林站和今年全国跳水冠军赛之后取得四连胜。赛
后，两名运动员不停复盘每个技术动作，比起奖牌和成绩，
怎样还能做得更好，是她们关注的重点。

“原地踏步就等于退步，还是要继续加强训练，在下一场
比赛中继续提高。”陈芋汐说。发现不足，再以更刻苦的训练
去提升，这就是通过大赛练兵的重要意义，而精益求精、勇
攀高峰正是跳水“梦之队”不断进步的秘诀。

坚持遇强则强

在男子双人三米板赛场，王宗源/龙道一这对崭新组合带
来惊喜。虽然他们搭档还不到一个月，但在比赛中默契十
足。每一跳上板前，二人都会相视点头、确认节奏。面对英
国队实力组合的挑战，王宗源/龙道一以近乎完美的表现，以
绝对优势夺冠。

21岁的王宗源在2019年光州游泳世锦赛上崭露头角，获
得非奥项目男子一米板金牌，之后迅速成长，并用东京奥运
会的1枚金牌、2022年的3枚世锦赛金牌证明了个人实力。面
对首次参加国际大赛的龙道一，王宗源用自己的参赛经历和
成熟心态缓解了队友的紧张情绪。

高手对决，比赛经验和大赛心理成为决胜毫厘之间的关
键性因素。高空翻腾中，心态的一丝波动都有可能造成动作
变形、影响得分。男子双人十米台决赛，英国队组合在第三
轮过后一度将与中国队组合练俊杰/杨昊的分差缩小到 12.24
分。不过，练俊杰/杨昊最终还是顶住了压力，夺得冠军。

新奥运周期，杨昊和练俊杰组成男子双人十米台搭档，
尽管已在2022年布达佩斯游泳世锦赛和跳水世界杯柏林站接
连夺冠，但仍需在大赛中磨炼技术细节和心态。正如练俊杰
所说：“希望我们能在比赛中遇强则强，逐步积累自信心。”

“以平稳的心态完成好每一个动作步骤，把平时训练的内
容完全地发挥出来，结果自然水到渠成。”在跳水奥运冠军王鑫
看来，越是难度高的动作、越是关键的时刻，越要排除杂念。“年
轻运动员要通过比赛磨炼内心，百炼才能成钢。”她说。
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中国选手陈艺文在比赛中。她获得女子3米板项目金牌。
新华社记者 张博文摄

据新华社电（记者刘旸） 中国“金花”郑钦文4月
17 日在国际女子网球协会 （WTA） 500 斯图加特大奖
赛首轮较量中击败美国选手帕克斯，顺利晋级。她赛
后表示，相信自己已有实力挑战下一轮的对手——目
前世界排名第一的斯瓦泰克。

目前世界排名第 25位的郑钦文是首次在成年职业
赛中参加室内红土比赛。17日她与帕克斯的比赛并没
有安排在本站比赛的主赛场——斯图加特保时捷竞技
场的中心球场，而是在其旁边的汉斯·马丁·施莱尔体
育馆。

郑钦文赛后用英语接受赛场主持人采访时打趣
说，“我希望下一场比赛能够到中心球场去比”。她接

着说：“你知道我下一个对手是斯瓦泰克，她是非常了
不起的球员，是目前全世界最棒的选手。对我来说这
肯定非常困难，但我喜欢挑战，会像我一贯做的那
样，竭尽全力。”

波兰名将斯瓦泰克是本站赛事单打头号种子，也
是卫冕冠军。郑钦文此前面对她两战皆负，两人在去
年法网16强赛中相遇，当时郑钦文1∶2惜败。

郑钦文赛后接受记者采访时说：“我觉得自己现在
具备这样的实力，这次遭遇就想知道自己有没有真正
做好准备，实现突破，拿下比赛。当然我没有逼迫自
己一定要怎样。网球场上，什么都有可能发生，我只
要一分一分去拼。”

郑钦文在当天对阵帕克斯的比赛中全面占据上
风。尽管帕克斯整场轰出8个ACE（直接得分） 球，但
同时也有 11次双发失误。郑钦文在发球成功率、得分
率以及接发成功率和得分率上都明显高于对手。

在总结当天比赛时，郑钦文说：“当你遇到帕克斯
这样的发球大炮时，接发球非常重要。就像我今天做
的这样，破一局就有可能拿下一盘。和擅长发球的人
打比赛并不容易，每一个接发都要很专注，努力回好
每个球。”

谈到已经合作两年的教练佩雷·里瓦时，她说：
“在与他的合作中，我进步很多。有点可惜，我原来的
体能教练被挖走了。现在在与新的体能教练磨合。我
的教练团队中还引入了非常有经验的人，期待这些能
给我的职业生涯带来积极变化。目前我身体状况很
好，没有什么伤病，大家放心。”

女子网球协会不久前宣布，WTA本赛季将恢复中
国赛。郑钦文说：“我特别希望能够在中国，尤其是在
武汉参加WTA比赛，在家乡朋友面前展示自己。我在
武汉练球很长时间，期待能够作为职业选手回到中国
赛场，为大家奉上精彩的比赛。”

国际女网斯图加特大奖赛首轮告捷

郑钦文将再战世界第一斯瓦泰克
国际女网斯图加特大奖赛首轮告捷

郑钦文将再战世界第一斯瓦泰克


